



MINISTROS Y MAGISTRADOS SE VOTARÍAN DESPUÉS

Jueces, primeros en elegirse por voto, plantea AMLO; "hacen lo que quieren"

S. RAMÍREZ, J. BUTRÓN Y U. SORIANO

Propone renovación desde abajo; la Corte "ya está rebasada" y hay crisis de gobernabilidad, señala; "la Judicatura está de adorno"; sugiere culpabilidad de juez en asesinato de policías por soltar a delincuente



AUN cuando quisieran arriba que se impartiera justicia con honestidad, ya no pueden porque ya los jueces hacen lo que quieren"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

Presidenta electa dice que el Congreso es el que debe analizar viabilidad de elección de juzgadores de manera gradual. **DAN** adelanta voto en contra por que podría politizar justicia **págs. 4 y 6**

Pide renovar "desde abajo"

Jueces, primeros en elección por voto, dice AMLO; "hacen lo que quieren"

EL MANDATARIO asegura que hay crisis de gobernabilidad en el órgano; considera que el CJF "es un florero"; celebra que los ministros estén entendiendo que urge la reforma judicial

| Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que en el Poder Judicial de la Federación (PJF) hay una "grave crisis de gobernabilidad", no se tienen controles y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) está "rebasada" porque los jueces "hacen lo que quieren", por lo que planteó que la renovación arranque con estos últimos, "desde abajo", antes que con magistrados y ministros.

EL DATO

LA REFORMA al Poder Judicial prevé que los candidatos a ministros, jueces y magistrados realicen campaña, pero sin financiamiento público ni privado.

En la conferencia de prensa matutina, aseguró que es urgente llevar a cabo la reforma al Poder Judicial y elegir de inmediato a los jueces, para lo cual, insistió, el mejor método es la vía democrática a través de la elección por voto popular.



"Hay una grave crisis en el Poder Judicial, y hay una crisis de gobernabilidad, está rebasada la Corte. Aun cuando quisieran arriba que se impartiera justicia con honestidad, ya no pueden porque ya los jueces hacen lo que quieren; hay excepciones. Y hay cuestiones muy graves", afirmó.

El mandatario federal subrayó que ya del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) ni hablar, "eso es un florero, está de adorno, y qué cosa está pasando con los jueces que tienen muchísimo poder, pero en exceso. No hay ningún control, hablando de los contrapesos, no tienen ningún contrapeso".

Manifestó que corresponde a los legisladores, con opinión de los expertos, e integrantes del Poder Judicial, hacer una valoración de si lo que urge más es iniciar el cambio de la base hacia arriba.

"Eso lo tienen que analizar los legisladores, de que es necesaria la transformación en el Poder Judicial. Ya hasta los ministros... yo celebro que ellos lo estén entendiendo, de que es necesaria, es urgente la reforma", enfatizó y expuso que, en el caso de los 11 ministros, se puede hacer de manera distrital su elección, al igual que los jueces y magistrados.

Para ilustrar la situación que prevalece en el sistema de justicia, planteó que el caso reciente de un juez que ordenó la liberación de Luis Antonio Yépez —alias *El Monedas*—, hijo del líder del Cártel Santa Rosa de Lima, José Antonio Yépez —*El Marro*—, tras haber sido detenido a principios de enero de este año, puede tener que ver con el asesinato de policías.

Dijo que esto ha generado violencia en Guanajuato y pone en riesgo la vida de la población, así como de los funcionarios, los policías municipales y estatales.

"Si se advierte esto, lo que hay que hacer con urgencia es renovar abajo. Los primeros que hay que elegir es a los jueces, es un asunto de criterio; hizo crisis y, ¿cómo se enfrenta una decadencia?, con una transformación, y el pueblo puede hacerlo", aseveró.

El Presidente explicó que debe ser un asunto de criterio realizar una sola elección de jueces, magistrados y ministros.

"Se puede hacer, si hay tiempo y si se da difusión, todo en una sola elección, se pueden elegir a jueces, a magistrados y a ministros; se podría hacer, con tiempo para ir informando. Se hace por distrito, son menos los que se van a elegir", estableció.

El titular del Ejecutivo expuso que otra reforma de las que envió al Congreso el pasado 5 de febrero es la relativa a los

organismos autónomos, para "cortar el copete" de privilegios.

"Yo creo que sería muy buena reforma administrativa y se ahorrarían como unos 100 mil millones de pesos al año. Y no pasa nada, porque no se despide a los trabajadores, es nada más quitar el copete de privilegios, cortarlo", aseveró.

Mostró su satisfacción porque la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, aseguró que dará continuidad a la política de austeridad republicana que él inició en

diciembre del 2018: "¡Qué bueno!, que siga la austeridad. Y lo mismo en el caso de los aparatos burocráticos improductivos".

Informó que el planteamiento es que la función del instituto de la transparencia pase a Economía; el Instituto de Telecomunicaciones, a la Secretaría de Comunicaciones; todos los institutos, organismos autónomos que tienen que ver con la industria eléctrica, que pasen a la Comisión Federal de Electricidad y que pasen a Pemex.



EL MANDATARIO en conferencia matutina, ayer.

12

Años deben estar los ministros en el cargo y no 15, según propone la reforma